

Calendrier des messes

Dimanche 4 février 2018

5^e dimanche du temps ordinaire

- 9 h 30 : messe à HOMBLIÈRES
- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

Dimanche 11 février 2018

6^e dimanche du temps ordinaire

« *Dimanche de la Santé* »

- 9 h 30 : messe à GAUCHY
- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

Mercredi 14 février 2018 – CENDRES

19 h 00 : messe à *Saint Éloi* (*imposition des cendres*)

Dimanche 18 février 2018 - 1^{er} dimanche de Carême

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

MESSE DES FAMILLES – rendez-vous à 10 h 30

Dimanche 25 février 2018 - 2^e dimanche de Carême

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Messe présidée par notre évêque :
« installation » de l'« équipe d'animation » de la paroisse

Dimanche 4 mars 2018 - 3^e dimanche de Carême

- 9 h 30 : messe à HOMBLIÈRES
- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 23 février 2018**.

À noter

- **Vendredi 2 février**, de 20 h à 22 h, à la *Maison paroissiale* : rencontre de **préparation au mariage**.
- **Samedi 10 février**, de 14 h à 16 h, à la *Maison paroissiale* : rencontre de **préparation au mariage**.
- **Mercredi 14 février**, à 14 heures, à la *Maison paroissiale* : réunion de l'**équipe d'animation** de la paroisse.
- **Vendredi 16 février**, de 20 h à 22 h, à la *Maison paroissiale* : rencontre de **préparation au mariage**.
- **Samedi 17 février**, de 14 h 00 à 15 h 30, à la *Maison paroissiale* : « **Éveil à la foi** » des tout-petits (3 à 7 ans), accompagnés de leurs parents.
- **Mardi 20 février**, à 18 h 30, à la *Maison paroissiale* : réunion du **conseil pour les affaires économiques**.
- **Samedi 24 février**, de 14 h à 16 h, à la *Maison paroissiale* : rencontre de **préparation au mariage**.

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

• Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse **au moins 2 mois** avant la date que vous envisagez.

• Vous souhaitez célébrer votre **mariage** à l'église : présentez-vous à une permanence **un an au moins** à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la sacristie de *Saint Éloi* (sauf lundi et absence du prêtre).

Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

PERMANENCES à la Maison paroissiale

mardi, de 17 h à 18 h 30 ;
vendredi, de 17 h à 18 h 30 ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

73, rue de la Raffinerie
02100 SAINT-QUENTIN
☎ 03 23 68 33 89

✉ paroisse.sqvi@orange.fr
🌐 www.paroisse.sqvi02.cef.fr

Imprimé par nos soins

Ne pas jeter sur la voie publique

Flash code web



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse *Saint-Quentin Vallée d'Isle*

SAINT-QUENTIN : Faubourg d'Isle & quartier de Neuville ;
GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY,
MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



FÉVRIER 2018

6^e année • n° 61

« Auriez-vous une loupe ? »

Nous présentons toutes nos excuses aux fidèles lecteurs de ce petit journal pour l'épreuve qui leur a été infligée le mois dernier, avec des caractères encore plus réduits que d'habitude, qui rendaient la lecture difficile, sinon périlleuse... Comment exprimer beaucoup de choses en peu de mots ? Voici le défi que nous devons relever chaque mois.

Peut-être, de manière involontaire, était-ce une invitation à « voir clair » aussi dans nos vies ? Nous savons bien que c'est difficile. Mais nous pouvons aussi prendre appui les uns sur les autres pour y parvenir, un tant soit peu ! En attendant d'avoir une « loupe » adaptée pour cela, aidons-nous à devenir clairvoyants à la lumière de l'Évangile.



Étienne KERJEAN
Curé de la paroisse

Chemins de vie, chemins de foi

Carême

Le Carême est un chemin important de 40 jours qui va nous conduire du Mercredi des Cendres, le 14 février cette année, à la fête de Pâques le dimanche 1^{er} avril.

Cette période est ainsi un temps de mûrissement, de transformation, de conversion, de gestation, de partage, un itinéraire, un chemin vers... Un temps offert pour travailler sur soi-même et sur sa manière d'être avec Dieu et les autres. Alors, quelle est la signification du jeûne ? signifie-t-il simplement de manger « moins » ?

Plus généralement, jeûner c'est se priver momentanément de quelque chose qui nous est nécessaire ou très agréable pour se donner le temps de retrouver l'essentiel. Le jeûne alimentaire est un exemple, car si l'homme a besoin de nourriture sous peine de mourir de faim, il peut se rappeler que le repas nourrit son corps, comble son ventre, mais qu'il a d'autres besoins à combler. Jésus pendant ses 40 jours de jeûne au désert dit : « *Il est écrit que l'homme ne vit pas seulement de pain, mais de toute parole qui vient de la bouche de Dieu* » (Mt 4, 4 ; cf. Dt 8, 3).

Prenons Jésus au mot et imaginons des Paroles qui peuvent nourrir le cœur avant que la nourriture ne remplisse le ventre :

(Lire la suite p. 3)

Vie de l'Église

Dimanche de la Santé (11 février 2018)

« Montre-moi ton visage »

Dans son message pour la Journée Mondiale du Malade, le Pape François écrit : « *Le service de l'Église envers les malades et ceux qui s'occupent d'eux doit se poursuivre avec une vigueur toujours nouvelle, dans la fidélité au mandat du Seigneur* (cf. Lc 9, 2-6 ; Mt 10, 1-8 ; Mc 6, 7-13) ».

Cette année, le thème du Dimanche de la Santé est : « **Montre-moi ton Visage** » en relation avec l'Évangile de ce dimanche (Mc 1, 40-45 – Guérison d'un lépreux).

Le visage, lieu de la communication immédiate. Ce par quoi, chacun de nous entre en relation avant même d'avoir prononcé un mot.

Visage qui attire ou repousse. Visage marqué de souffrance ou de détresse. Visage paisible ou torturé. Visage déformé par la maladie ou le handicap, et dont nous nous détournons parfois... Visage de celui que nous jugeons au premier regard parce que « sa tête ne nous revient pas ».

Et depuis toujours les hommes ont désiré voir le visage de Dieu... « *Le*

seul lieu de Dieu est le corps de l'Homme » dit très justement Alexis Jenni dans son magnifique essai *Son visage et le tien*¹. Mais n'espérons pas découvrir le Visage de Dieu sans prendre soin les uns des autres à commencer par les plus souffrants, les plus fragiles d'entre nous...

Le Visage de Dieu ne se révèle qu'à travers la variation infinie des visages des hommes et des femmes depuis la nuit des temps. Chaque visage rencontré, contemplé, nous délivre une Parole, nous livre une part de mystère. « *Le visage est un lieu privilégié d'apparition du "tout autre"* » (R. Otto), et du Tout-Autre.

L'équipe du Service Évangélique des Malades (SEM)

¹ Alexis Jenni, *Son visage et le tien*, Paris, Albin Michel, 2014, 220 p. Prix "Spiritualités d'aujourd'hui" 2015.

Montre-moi ton visage



Vie chrétienne

En route vers le Baptême : L'« Appel décisif »

Les adultes qui se préparent au Baptême et à l'Eucharistie vont bientôt vivre une nouvelle étape vers leur baptême : l'« Appel décisif ». Cette étape se vit le premier dimanche de Carême (18 février, à 15 h, en l'église *Saint Martin* de Chauny), en présence de l'évêque et de tous les catéchumènes du diocèse. Sur la ville de Saint-Quentin et ses environs, ils sont sept à se préparer. Voilà comment Kengi vit son chemin catéchuménal.

As-tu ressenti un Appel pour te préparer ?

Non, pour moi ce fut plutôt une continuité après la préparation au mariage. Ma femme est baptisée et confirmée et c'est elle qui m'a poussé à me mettre en route.

Les catéchumènes ont des rencontres en groupe et avec un accompagnateur personnel.

Comment vis-tu ces temps de rencontres ?

En groupe, on partage mais il faut avoir de la bienveillance pour les autres

car certains sont encore en train de se chercher et chacun à ses motivations ; j'essaie de me mettre de côté pour laisser la parole à tout le monde.

Les rencontres avec Alain sont plus dans l'intimité, je peux me confier personnellement ; c'est important d'avoir un accompagnateur personnel et je pense que les deux types de rencontres sont complémentaires.

Au mois de novembre, tu as vécu avec les autres catéchumènes, la célébration de « l'Entrée en Église ». Comment as-tu vécu cette célébration ?

Ce fut un moment assez fort ; je me suis senti touché par cette Messe qui était pour nous ; c'était valorisant, mais en même temps je me sentais très à l'aise, même si je suis timide.

Ce chemin que tu as commencé depuis un plus d'un an a-t-il changé des choses ?

Dans la vie de tous les jours, je crois que j'ai une attitude différente envers les autres. Je croyais déjà, mais ma foi a été renforcée, elle a évolué ; je sens quelque chose qui se passe en moi. J'ai envie de connaître plus de choses, d'aller plus loin. Je suis prêt à

me préparer à la Confirmation et à donner du temps pour les autres dans des services. J'aime mettre par écrit ce que je ressens après avoir partagé avec Alain ou mes proches :

Jésus, toi qui me guides,
qui guides mon esprit,
quand je m'égaré dans la pénombre,
quand j'approche les forces obscures.
Tu me donnes la force de ne pas faiblir,
tu me dis quelle route,
quelle direction prendre
pour retrouver la lumière,
celle de Dieu, qui nous attend
pour nous accueillir près de lui.
Là où la bonté, l'amour
et le bonheur règnent.
Plus j'avance, plus je t'entends,
plus je t'écoute, plus je te vois.
Je dois m'élever pour atteindre
l'entrée du Royaume,
mais je dois d'abord aider mes frères
à s'élever vers toi
afin que leur esprit
soit guidé par ta voix, tes paroles,
celles du Saint-Esprit.

Recueilli par
Geneviève WLODARCZYK

Carême

(suite de la première page)

- Prendre conscience de la chance que j'ai de pouvoir me nourrir quand d'autres dans le monde ont faim
- Penser à celui que la misère privera de repas et préparer une forme de partage.
- Méditer sur ce qui me manque autant que le pain : quel soin je prends de ceux que j'aime, est-ce qu'ils savent qu'ils comptent pour moi ?
- Écouter la Parole de Dieu qui peut me nourrir le cœur.
- Découvrir que certains besoins sont moins nécessaires que nous le croyons : savoir éteindre la télé, la musique, les jeux vidéo, l'ordinateur et prendre le temps de goûter des vrais temps de silence.
- Consacrer plus de temps avec ceux

que nous aimons, avec nos familles, pour parler, partager, faire des choses ensemble.

➤ Décider de lire ou de faire une visite, ou d'aller à l'église, pour ne pas vivre chaque instant comme une urgence.

Le jeûne n'a pas pour but de se priver mais de faire un progrès, il est un apprentissage de la liberté. Moins manger de ce que j'aime n'est pas un projet : mais transformer mon plaisir en attente et apprendre à le vivre comme une fête peut être une source de plus grande joie.

Nous pouvons revoir tous nos projets d'efforts de Carême en cherchant d'abord ce que nous désirons faire grandir avec l'aide de Dieu. Alors il sera beaucoup plus facile de renoncer à quelque chose pour aller plus loin. Pour avancer on ne regarde pas sans arrêter ses pieds, il est bon de savoir aussi lever les yeux vers l'horizon.

Jean-Louis TROCMÉ